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港中醫院續收非長期症
文職憂難搵工 周一嶽料受影響病人少

周一嶽昨出席一個電台節目後表示，港
中醫院近年希望覓地搬遷，亦曾提出

使用鄰近贊育醫院等公營醫院的地方，但由
於公營醫院地方有限，又有其他服務正在使
用，未能騰出空間予港中醫院。他指出，當
局曾要求港中醫院考慮與其他醫院合作。

有需要可轉介他院
周一嶽指出，港中醫院仍可接收病人，但

不能接收一些需留院至超出搬遷期限的病

人。他又謂，港中醫院只有80張病床，主要
提供一些小手術，相信受影響的病人不會太
多；若有需要，亦可把病人轉介其他私家醫
院，或考慮讓公營醫院接收部分服務。

港中醫院表示，董事局至今仍未決定是否
上訴。該院院長鄭俊豪指出，院方非因醫療
事故而停業，故已跟衛生署達成共識，繼續
接收非長期住院病人，但會確保停業前，將
仍未出院的病人轉往其他私家醫院。他指
出，院方主要為病人提供小型手術，長期病

人不多，亦無病人預約3個月後做手術，相
信不會造成混亂。他表示，董事局稍後會開
會討論停業及處理病人的事宜。

員工望院方助轉工
港中醫院員工重置小組代表蕭樹寶指出，

當局曾於2009年至2011年，安排醫院管理層
到贊育醫院參觀，又提供圖則供參考，現時
不安排調遷，認為當局出爾反爾。港中醫院
現時約有110名員工，當中約20%為文職人

員。蕭樹寶相信，醫護人員出路不成問題，
但文職人員則對前景表示擔心，期望院方協
助他們轉往其他醫院工作。他又引述院方
指，會按法例向員工支付遣散費；若有盈
餘，會向員工發放特惠金。

衛生署發言人表示，已接觸醫院管理層，
要求醫院在正式結業前，須確保有足夠人手
及設備，應付已預約病人需要，及只可為日
間、門診或接受短期治療的病人提供服務，
以保障病人安全及符合有關法規的要求。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

位於中環的港中醫院，因涉及土地

租約問題，須於3個月內停業遷

出。港中醫院表示，已跟衛生署達

成共識，繼續接收非長期住院病

人，有需要時會安排他們轉往其他

醫院。院方又謂，會按法例向員工

支付遣散費，但不少文職人員卻擔

心難以覓得工作。鑑於今次事件複

雜，衛生署重申，已指令院方於一

星期內提交結束服務的詳細安排。

食物及衛生局局長周一嶽指出，港

中醫院主要提供小手術或程序上的

檢查等工作，相信受影響的病人數

目不會太多。

審批公益計劃 只看守則條款

招聘會3300空缺 飲食服務業渴人

不滿丁權劃界 鄉局誓捍衛權益
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）發展局局

長林鄭月娥早前在接受傳媒專訪時，主動提
出檢討丁權劃界的問題，激發鄉民強烈不
滿，計劃重推萬人申訴大會。鄉議局主席劉
皇發昨日在鄉議局執委會上指，林鄭月娥終
止丁權的言論，關乎《基本法》所保障的新
界人傳統權益，故他們會「責無旁貸、全力
捍衛」，但由於7月1日是香港回歸15周年的
大喜日子，而「她（林鄭月娥）昨日的來函
亦反映她有悔意」，故執委會最終決定押後
萬人申訴大會的舉行日期。

當局成立諮詢小組處理
鄉議局於昨日下午舉行執委會會議，討論

新界鄉村屋宇僭建物執法政策，以及丁權
「劃界」問題的最新進展。劉皇發在會上透
露，自己於昨日上午分別接獲林鄭月娥及發
展局副秘書長鄭偉源的來函，表示同意鄉議
局建議，盡快成立由發展局及鄉議局組成的
諮詢工作小組，就處理村屋僭建執法及申報
計劃的實施情況進行溝通及協調，並已委派
該局常任秘書長（規劃及地政）出任組長，
期望與鄉議局攜手在維護公眾及建築安全前
提下，合法、合理、合情地執法。

劉皇發坦言，林鄭月娥早前終止丁權的言
論「明顯失言」，更激發鄉民憤慨，因應茲
事體大，他必須指出丁權關乎鄉民權益，尤
其《基本法》第四十條明文規定「新界原居
民的合法傳統權益受香港特別行政區保
護」，鄉議局會責無旁貸捍衛原居民核心利
益，「我身為《基本法》起草委員會委員及
籌委會委員，清楚記得已故國家領導人鄧小
平生前講過，不變就是穩定，如果政策達到
如期目標，更加無理由去改變」。

鄉委指劉皇發「過分君子」
會上，有執委質疑劉皇發的態度「過分軟

弱」。十八鄉鄉事委員會主席梁福元說，劉
皇發公開回應的表現「過分君子」，無法充
分反映鄉民不滿，稱政府一直不尊重他們的
土地自主，擔心再拖會逐步被「毀鄉滅
族」。上水鄉事委員會主席侯志強則稱，鄉
民容忍接近極限，希望能夠站出來抗爭。

屏山鄉鄉委會主席曾樹和形容，林鄭月娥
「搞完一鑊又一鑊」，手執權利，「比武則天
有過之而無不及」，倘特區政府忽視《基本
法》第四十條的規定，鄉民會與她「攬住一
齊死」。錦田鄉事委員會主席鄧賀年指稱，

他們明白「退一步海闊天空」，但「我們已
經被迫到懸崖邊」，但要求劉皇發不要退
縮，而是要「還以顏色」。

張學明籲攜手解決問題
鄉議局副主席張學明在回應各執委的批評

時表示，這些批評對主席有欠公道，希望大
家「鬧完就算」，應攜手解決問題。劉皇發
亦坦言，香港正值多事之秋，新界更是「風
大雨大」，他明白及接受大家的批評，對大
家的憤慨更是身同感受，但強調有時衝突要
從「外交途徑」解決，絕非「開槍發炮」就
代表強硬，他會繼續千方百計、軟硬兼私從
不同途徑做工作，務求短期內做出成績，為
鄉民帶來好消息。

香港文匯報訊（記者　何嘉露）全港有13
條數碼聲音廣播頻道啟播或試播，但覆蓋率
僅70%。商務及經濟發展局局長蘇錦樑表
示，在發展初期難以避免有個別地點在接收
廣播信號時出現不穩定，但廣播機構正籌建
4個發射站，預計在今年底至明年初相繼落
成，料廣播信號的覆蓋範圍可進一步擴展。

蘇錦樑出席發射網啟用式
本港目前有4間數碼聲音廣播機構，包括

香港電台、香港數碼、新城電台和鳳凰優悅
進行24小時廣播，提供13條數碼聲音廣播頻
道。商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日出席

發射網絡啟用儀式時稱，4間公
私營廣播機構合作興建7個山頂
發射站，分別位於九龍塘筆架
山、金山、飛鵝山、九龍坑
山、青山、山頂歌賦山和南丫
島，覆蓋率約70%。

改善信號覆蓋提升質素
蘇錦樑表示，覆蓋範圍已包

括香港島、九龍半島及個別的新界地區，
但廣播機構正籌建4個補點發射站，最快今
年底落成，相信有助提升廣播質素。他又
稱，有業界建議增加發射站功率以加強信

號接收，但功率過大會干擾內地電視廣播
服務，加上信號接收受地形和建築物遮擋
影響，故當局選擇增建補點發射站，改善
信號覆蓋。

數碼廣播年底增4發射站

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 李嘉誠基
金會前日公布第三回合的「Love Ideas,
Love HK集思公益計劃」共1,038個入圍創
意 提 案 ， 並 已 即 時 上 載 至 計 劃 網 站
www.loveideas.hk，讓市民大眾投票選出最
值得支持的愛心項目。然而，有環保團體
卻批評，基金會自行審批，令一些「反地
產霸權」項目被拒諸門外。基金會發言人
表示，審批申請項目是否入圍時，只會視
乎項目是否符合計劃守則及條款，且由社
聯及聖雅各福群會負責審批工作，基金會
並無參與。

基金會回應環團質疑
李嘉誠基金會第三回合的「Love Ideas,

Love HK集思公益計劃」共接獲1,299個項
目申請，當中1,038個項目通過審批，將由
市民選出最具愛心的項目，由基金會撥款
資助推行，結果將於7月12日公布。環保

團體環保觸覺指出，團體以獨立人士名義
提出逾10個有關「反地產霸權」的項目，
最終卻有4個不入圍，質疑本身為地產集
團的和黃自行審批，拒絕資助該些項目。

李嘉誠基金會發言人指出，基金審批申
請項目是否入圍予公眾人士投票時，不會
考慮有關項目是否值得推行，只會視乎有
關提案是否符合計劃守則及條款，「例如
以慈善團體名義申請，必須為註冊慈善團
體，且能提供3年的記錄；個人申請的項
目亦不能涉及犯法或存有歧視成分等」。
發言人又指，審批工作由社聯(團體)及聖
雅各福群會(個人)負責，基金會並無參
與。發言人又指，正以抽樣方式，邀請約
10%項目的提案者進行錄音宣傳，下周起
將透過電台播放。基金會亦將於下周一及
周二透過巴士於港九宣傳今次活動，並歡
迎提案者預約時間上巴士作15分鐘宣傳及
拉票行動。

香港文匯報訊（實習記者 馮瀚林）暑
假即將來臨，適逢文憑試和高考結束，大
批應屆中學畢業生準備投入職場，尋找暑
期工。救世軍昨日在沙田舉行招聘會，提
供3,300個職位空缺，包括店務員和倉務
員等，全日吸引逾千人入場。救世軍表
示，服務業和飲食業求人若渴，只是「有
工無人做」。只要年輕人願意去做，不愁
找不到工作。

救世軍昨日在沙田大會堂舉行招聘會，
來自餐飲、零售、服務等行業共17間機構
提供2,800個全職職位空缺和500個兼職職
位空缺，包括店務員、侍應、收銀員、倉
務員、分店主任、高級甜品包點師傅等，
月薪介乎6,000元至16,000元，約70%職位
要求在中三畢業或以下，半數空缺毋須工
作經驗，吸引大批年輕人入場。

救世軍教育及就業服務高級主任羅偉業
表示，市道暢旺，不少公司擴張業務及大
量招聘人手，服務業和飲食業求人若渴，

大部分職位毋須工作經驗，只要年輕人願
意接受工作，不愁找不到工作。

此外，救世軍旗下的卜維廉賓館餐廳於
上月底結業，被遣散的10名員工昨日到救
世軍舉辦的招聘會場外靜坐抗議，不滿救
世軍以強積金或公積金支付遣散費，變相
是要求員工提早領取強積金，沒有實質補
償。救世軍社區關係總監王國清回應稱，
已按照法例賠償給被遣散員工，並指已積
極協助被遣散員工尋找工作，已有4名至5
名工人獲安排面試。

■鄉議局昨舉行會議討論丁權「劃界」問

題。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■蘇錦樑主持數碼聲音廣播發射網絡啟用儀式。

■救世軍昨日在沙田大會堂舉行招聘會。

香港文匯報實習記者馮瀚林 攝


